

80 jeunes prennent la parole face à nos élus pour plus de durabilité à l'école

GoodPlanet fête la 20^{ème} édition du Parlement des Jeunes Wallon·ne·s pour l'Environnement

Initié par GoodPlanet, le Parlement des Jeunes Wallon·ne·s pour l'Environnement encourage les jeunes à exprimer leur opinion sur les enjeux environnementaux aux élus politiques. L'objectif ? Inspirer les ministres et députés à instaurer leurs idées dans les écoles wallonnes. Le Ministre wallon de la santé et de l'environnement, Yves Coppieters, la députée Valérie Bluge (au nom de la Ministre wallonne de l'Education) et cinq députés issus des différents partis représentés à la Région Wallonne et à la Fédération Wallonie-Bruxelles, ont échangé avec ces jeunes en session parlementaire au Parlement de Wallonie ce vendredi. En 20 ans de Parlement des Jeunes Wallon·ne·s, GoodPlanet a encouragé 1600 jeunes à s'exprimer et à concrétiser des initiatives durables dans leur école.



La parole aux jeunes pour un avenir plus durable

Ce 25 avril, 80 jeunes issu·e·s de 10 écoles secondaires wallonnes, accompagné·e·s de leurs enseignant·e·s et de GoodPlanet, ont présenté leurs initiatives et recommandations lors de commissions et d'une séance plénière face à plusieurs député·e·s. Pour les responsables politiques, cet événement a également constitué une opportunité précieuse de recueillir des retours de terrain et d'ouvrir la réflexion sur les futures mesures environnementales à mettre en œuvre au sein des écoles wallonnes. Cette journée vient ainsi couronner deux années d'investissement et d'engagement de 80 élèves pour faire de la durabilité une seconde nature dans les établissements scolaires de Wallonie.

« Cette rencontre est l'occasion de former les jeunes au fonctionnement de la démocratie. C'est essentiel de les entendre sur l'environnement et la transition écologique ». Valérie Glatigny, Ministre wallonne de l'Education.

« Ce parlement est une véritable bouffée d'oxygène démocratique, une occasion unique pour que des jeunes puissent débattre, échanger, présenter leurs idées. Les propositions qui ont été débattues seront analysées afin de voir ce que nous pouvons intégrer dans certaines de nos politiques publiques ». Yves Coppieters, Ministre wallon de la Santé et de l'Environnement.

« Depuis 20 ans, GoodPlanet incite les jeunes à s'exprimer et à prendre la place qui leur revient dans le débat public. Faire davantage entendre la voix de la jeunesse face aux enjeux environnementaux est crucial pour GoodPlanet » explique Jo Van Cauwenberge, Directeur de GoodPlanet.

Le fruit d'un apprentissage et d'un accompagnement de 2 ans

Le Parlement des Jeunes Wallon·ne·s est l'aboutissement de deux années d'engagement de la part des 10 écoteams, composées d'élèves et d'enseignant·e·s. Accompagnées tout au long de ce projet par GoodPlanet, ces équipes se sont réunies à de nombreuses reprises afin de permettre aux jeunes de réfléchir ensemble à des pistes pour introduire plus de durabilité au sein de leur école, ainsi qu'à la manière de défendre leurs recommandations auprès des politiques wallon·ne·s.



Les GoodPlanet Challenges : de la sensibilisation à l'action

Afin d'approfondir leurs connaissances en termes de durabilité, ces jeunes ont été encouragés à participer aux [GoodPlanet Challenges](#). Une campagne visant à sensibiliser les élèves de manière ludique à différentes thématiques durables (zéro déchet, gestion de l'eau, seconde main, reconnexion à la nature et alimentation durable), tout en les encourageant à devenir de véritables acteurs et actrices du changement.

En participant aux 6 GoodPlanet Challenges, ils ont eu l'opportunité de concrétiser leur engagement à travers des actions menées au sein de leur école : magasin de seconde main, Soukavrac, poubelles de tri, installation de fontaines à eau, construction d'un éco-dôme ...

Une initiation à la démocratie

Grâce à l'accompagnement de GoodPlanet, les participant·e·s ont également été initié·e·s au fonctionnement de la démocratie et aux processus politiques, notamment lors d'une visite du Parlement de Wallonie et d'échanges avec des député·e·s. Les jeunes ont appris à formuler et défendre leurs idées sous forme de recommandations à travers la rédaction de textes de commission et des exercices d'expression orale.

20 ans de réussites multiples

Le 1^{er} Parlement des Jeunes Wallon·ne·s pour l'Environnement s'est tenu en 2005. Depuis lors, 1600 jeunes Wallon·ne·s provenant d'une centaine d'établissements, ont pu participer à un échange Win-Win avec les élus. Ces échanges ont permis de faire émerger des initiatives ou de participer à des décisions institutionnelles telles que le Green Deal Cantines Durables, la réduction des déchets au sein des établissements scolaires, la campagne Ose le vert recrée ta cour, 8 rencontres éco-citoyennes avec des élus locaux ... Des publications pédagogiques ont pu voir le jour : Mon école bien dans son assiette, GoodPlanet Challenges, Canal Nature ...

Coaching Goodplanet Challenges est coordonné par GoodPlanet Belgium grâce au soutien de la Wallonie.

Plus d'info

Lenka Cerne, Project manager, GoodPlanet Belgium

+32 (0)477 89 56 64

l.cerne@goodplanet.be

www.goodplanet.be

Les photos se trouvent sous le lien suivant : [lien](#)

À propos de GoodPlanet Belgium

GoodPlanet est une association qui existe depuis plus de 25 ans et qui a à cœur de rendre le premier pas vers la durabilité facile et accessible à toutes et tous. Nous inspirons enfants, jeunes et adultes, à l'école ou en entreprise, afin de leur donner envie d'agir pour préserver le vivant. Notre mission se concrétise par des ateliers de sensibilisation, la création de projets concrets et impactants et de l'accompagnement au changement. Tous nos projets intègrent une approche positive et éducative. Notre équipe experte, motivée et engagée encourage chaque année près de 500 000 personnes à faire de la durabilité leur seconde nature. www.goodplanet.be

